



La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

SÁBADO 14 DE MAYO DE 2011
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9610 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS

■ Se dispara la cifra de personas en la economía informal, revela

Hay más trabajadores sin prestaciones que con empleo formal: Inegi

■ De los 26.4 millones que laboran, 12.9 millones están registrados en el IMSS

■ Dos de cada tres no cuentan con acceso a los servicios de salud pública

■ Para Hacienda y el BdeM, el país entró a una etapa *vigorosa* de crecimiento

ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR

■ 24

CONTINÚA LA ALERTA AMBIENTAL EN EL DF



La precontingencia ambiental sigue debido a que los niveles de contaminación por ozono se mantienen elevados. Las autoridades recomiendan a la población evitar hacer ejercicio al aire libre, fumar y realizar cualquier quema a cielo abierto ■ Foto Francisco Olvera

Periodistas de Cuba premian a Carmen Lira y a José Pertierra

■ Recibe la directora general de *La Jornada* la distinción Félix Elmuza

GERARDO ARREOLA, CORRESPONSAL ■ 7

Ensombrecedor, el recuento de abusos en México el año pasado, insiste AI

■ Su informe constata la impunidad de las fuerzas de seguridad: catedráticos

LAURA POY Y FERNANDO CAMACHO ■ 15

Como Churchill, en lucha *antinarco* me alzaré con la victoria: Calderón

■ Ordena a delegados en los estados resaltar los *logros* de su gobierno "humanista"

CLAUDIA HERRERA BELTRÁN ■ 5

Blake Mora sale en defensa del INM: "no es un refugio de criminales"

■ "A estas alturas la delincuencia infiltró mucho a ese instituto": Solalinde

■ Rescatan a 162 migrantes retenidos en Sonora

■ 3 y 4

opinión

El ataque internacional contra la fuerza laboral

NOAM CHOMSKY

23

■ 30

SÁBADO 14 DE MAYO DE 2011

Agradezco el pronóstico a Henry Cuellar, pero no quiero anticipar, revira el gobernador mexiquense

Influyente legislador de EU nombra a Peña Nieto “próximo presidente de México”

El Ejecutivo estatal intenta en Washington contrarrestar “campana negra” contra el PRI

David Brooks
Corresponsal
Periódico La Jornada
Sábado 14 de mayo de 2011, p. 10

Nueva York, 13 de mayo. El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, fue presentado como el próximo presidente de México por un influyente legislador federal estadounidense durante una gira de trabajo por Washington del mandatario mexiquense quien, entre otras cosas, vino a defender la imagen del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que, a su juicio, sufre una “campana negra” en torno a su posición frente al crimen organizado.

En conferencia de prensa en la sede del Congreso de Estados Unidos, Peña Nieto se presentó acompañado por el diputado federal demócrata conservador Henry Cuellar, de Texas, quien afirmó que espera trabajar con el gobernador en el futuro, en “su nueva posición”.

Cuellar, quien es el demócrata de mayor rango en el subcomité sobre asuntos fronterizos del Comité de Seguridad Interna, afirmó: “yo no me meto en la política de México pero, en mi opinión, el presidente siguiente de México” será Peña Nieto. Agregó: “tengo buen tino... en los pronósticos, y esperamos tener buena relación”.

De inmediato, Peña Nieto –aparentemente sorprendido por la declaración– señaló: “yo no quiero anticipar; agradezco mucho al congresista Cuellar este buen pronóstico o vaticinio”.

Rechaza que el tricolor pacte con el narco si recupera el poder

El gobernador mexiquense retomó el punto que dijo haber planteado en sus reuniones con congresistas en Washington sobre la postura de su partido frente a la lucha contra el crimen organizado: “Hemos querido despejar cualquier duda ante lo que observamos como una campana negra que se ha querido ceñir al partido, particularmente en el extranjero, y particularmente en Estados Unidos, de querer desvirtuar la posición que tiene el PRI en el combate contra el crimen organizado”.

Rechazó tajantemente cualquier propuesta de llegar a un acuerdo de negociación con el crimen organizado, insistiendo en que la prioridad es imponer el estado de derecho y que la “fuerza del Estado mexicano tiene que prevalecer” para “restablecer el clima de paz y tranquilidad que el país demanda”.

“El PRI en su momento, como gobierno, creo que testimonió y acreditó su esfuerzo en la lucha contra el crimen organizado; creo que hay evidencias claras”, agregó. Asimismo, dijo que lo que actualmente se vive en el país deriva de un “fenómeno” muy diferente al pasado, “no por culpa del PRI, sino sólo por un fenómeno delictivo nuevo”. Subrayó que “somos un partido comprometido con la seguridad y la estabilidad de nuestro país. De ninguna manera hemos ofertado, como medida de solución, un acuerdo con el crimen organizado”.

SÁBADO 14 DE MAYO DE 2011

Insistió en que rechaza el argumento que circula aquí de que el retorno del PRI al poder “sería un retroceso” para la democracia en México, y que esas afirmaciones parecen parte de “una campaña de difamación” contra el tricolor.

Por su parte, Cuellar dijo que afirmó al gobernador que en “Estados Unidos, estamos listos (para hacer lo necesario) para llegar hasta donde ustedes quieren llegar” en la cooperación antinarcoóticos. Insistió en que se puede hacer “mucho, mucho más”, y que además de otorgar apoyo al gobierno federal mexicano, propuso ampliar el respaldo a las administraciones estatales y locales en el país vecino.

A la vez, Peña Nieto resaltó la amplia relación positiva con Estados Unidos no sólo en asuntos de seguridad, sino en el rubro económico, como el TLC, y afirmó que aún existe la oportunidad para una mayor cooperación en todos los rubros. Aplaudió el impulso de una reforma migratoria integral que intenta hacer el presidente estadounidense, Barack Obama. Aseguró que esto es el “anhelo” de muchos para lograr la regularización de los inmigrantes mexicanos en Estados Unidos.

El mandatario mexiquense dijo que fue invitado a Washington para recibir el “Premio al Buen Vecino”, otorgado por la Cámara de Comercio México-Estados Unidos, en una celebración realizada el jueves.

Este viernes se reunió también con un grupo de diputados federales de ambos partidos, entre ellos Silvestre Reyes, Elliot Engel, Connie Mack y Michael McCaul, así como con el propio Cuellar. Además, tenía una entrevista programada con la líder de la minoría demócrata de la cámara baja, Nancy Pelosi.

Cuellar fue uno de los políticos que se reunieron con el presidente Felipe Calderón durante la visita de trabajo que realizó a Washington el pasado miércoles.

De ganar la Presidencia en 2012 daría becas universales a los estudiantes de preparatoria

Rescatar a jóvenes para evitar que se unan al narco o emigren, ofrece AMLO

El tabasqueño expone a empresarios de Jalisco los daños que provocan al país los potentados

Ramos Mamahua
Juan Carlos G. Partida
Corresponsal
Periódico La Jornada
Sábado 14 de mayo de 2011, p. 9

Guadalajara, Jal., 13 de mayo. Al hacer un resumen del proyecto de país que espera poner en práctica a partir de 2012, en caso de ganar la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador dijo que una de las acciones urgentes será ofrecer empleo y educación a los jóvenes para impedir que sigan cayendo en la tentación de convertirse en delincuentes o emigrar a Estados Unidos.

SÁBADO 14 DE MAYO DE 2011

“Es muy lamentable que las cárceles estén llenas de jóvenes; que de los 40 mil mexicanos que han perdido la vida (en la lucha contra el crimen organizado), la mayoría eran jóvenes. ¿Por qué, entre otras cosas, hay tanta inseguridad, tanta violencia? Porque se abandonó a ese sector de la población, se le cerraron las puertas, porque no tienen posibilidad de estudio ni de trabajo, y por eso vamos a rescatarlos”.

Este rescate –abundó– será mediante becas universales a todos los estudiantes de preparatoria, sin distinción, además de ofertar trabajos con salarios bien remunerados.

El ex candidato presidencial encabezó en la plaza de armas de esta capital un mitin al que asistieron unas 7 mil personas, según los organizadores. Entre otros, lo acompañaron Esteban Garaiz, presidente de la Asociación Política Alianza Ciudadana y ex vocal ejecutivo en Jalisco del Instituto Federal Electoral, al que renunció en 2006 luego de afirmar que las elecciones presidenciales habían sido “un cochinerito”.

Por la mañana, López Obrador se reunió con integrantes de la Asociación Nacional de Empresarios Independientes, encabezados por Tomás López Rocha, ante quienes sostuvo que la opción para enfrentar la grave crisis económica, política y social que padece México es atender el problema del predominio de un grupo de potentados que se han hecho inmensamente ricos a costa del sufrimiento de la mayoría de los mexicanos.

Desde 1983, les refirió, los potentados comenzaron a concentrar riqueza y poder político, “y esta concentración tan desmedida de dinero y de poder ocasionó desajustes en el país y se rompió el pacto social, porque a este grupo lo único que le importó –y desgraciadamente así sigue sucediendo– fue el beneficio para una minoría y se canceló el futuro a millones de mexicanos, sobre todo se abandonó a los jóvenes”.

Comentó que en caso de ganar la Presidencia en 2012 no desterrará a quienes ahora mandan realmente en el país: “solo va a haber una nueva legalidad, van a funcionar las instituciones con autonomía, con independencia, porque ahora las instituciones están al servicio de un grupo, y habrán facilidades para todo el que quiere invertir, además de que se generarán empleos”.

Acompañados por los empresarios Raymundo Gómez Flores, Eduardo Plasencia, Jorge Mendiola, Alberto Ibarra y Sergio Velázquez, entre otros, López Obrador hizo énfasis en que para transformar el país se requiere realizar reformas legales, pero con apego a la Constitución.

Por ejemplo –explicó–, se tendría que aplicar una reforma fiscal donde los ciudadanos paguen impuestos de manera progresiva, porque actualmente 400 grandes corporaciones no pagan gravámenes, sólo lo hace el pueblo raso, los trabajadores asalariados y los pequeños y medianos empresarios.

SÁBADO 14 DE MAYO DE 2011

Calderón: ganando votos, besando bebés

Gustavo Leal F. *

Según el Inegi, somos 112 millones de mexicanos. Las proyecciones fueron superadas, al menos, en 3.7 millones.

Además de las cartillas para niños y adolescentes –con vacunación y acciones de prevención-control de enfermedades: obesidad, diabetes e hipertensión–, la “década de la salud” de Fox y Calderón operó desde la Ssa el incoherente Seguro Popular y su modalidad petit: el Seguro Médico para una Nueva Generación.

Al igual que el Seguro Popular (Fox-Frenk), el segurito de Calderón-Córdova naufragó pronto.

Para 2009 su desempeño fue evaluado como “poco adecuado” porque “carece” de mecanismos sistematizados para el seguimiento de los beneficiarios y “no hay” una cuantificación de la población potencial, objetivo y atendida. Además los resultados registrados –en cuanto al comportamiento de los indicadores estratégicos– “son limitados”. Los de gestión tienen “limitaciones” para medir su avance. Tampoco hay evaluaciones externas “que midan” el impacto esperado respecto a sus fines y propósitos establecidos.

¿Y qué sobre la “mejora” en el estado de salud de los infantes? Es claro que los niños que padecen cáncer tienen altas posibilidades de sobrevivir con el tratamiento adecuado. El Centro Nacional para la Salud de la Infancia y Adolescencia documenta que anualmente se diagnostican 6 mil nuevos casos. Pero el Seguro Popular apenas atendió a mil 600 durante 2009. Así que hasta 63 por ciento de los hogares afiliados al segurito de Calderón siguen gastando en establecimientos privados por su atención médica (3 mil 320 pesos anuales).

Sin embargo, el programita dispuso de 2 millones 641 mil pesos anuales (2008-09) para las 128 intervenciones contempladas en el Catálogo Universal de Servicios Esenciales 2010, con la exclusiva meta de “afiliar a 100 por ciento de las familias que tengan un recién nacido a partir del 1º de diciembre de 2006 y que lo soliciten”. La población afiliada en 2007 sumó 819 mil 410 niños; un millón 852 mil 891 en 2008 y 2 millones 958 mil 973 en 2009.

Una segunda evaluación no mejoró mucho el perfil del segurito. Ella puntualizó que “no se menciona el atributo de calidad, y la falta de estrategias de medición impide establecer los estándares bajo los cuales es posible lograr los beneficios esperados”. Además de que sus “beneficios son adicionales” a los que proveen los programas de salud pública y vacunación universal, el Seguro Popular y Oportunidades. Frente a sus restrictivas 128 intervenciones, concluyó que “sería conveniente reconsiderar la inclusión de todos los menores de cinco años, además del componente de salud reproductiva”.

¡Aunque a Calderón vaya que si le sirve electoramente! A pesar de que el más fiel de los calderonistas: Salomón Chertorivsky –cuarto comisionado de Protección Social en Salud– tuviera también que reconocer que “a tres años de su entrada” la cobertura para niños y embarazadas “aún tiene deficiencias”. Por ejemplo, se constató un “inadecuado” seguimiento de embarazos y cuidado de enfermedades entre los niños.

¿Deficiencias? Más bien las mismas fallas estructurales de diseño del programa que mal replica: el Seguro Popular de Frenk.

SÁBADO 14 DE MAYO DE 2011

Según Chertorivsky, para 2010 apenas la mitad de los médicos que atienden a los infantes “tienen” alguna especialidad y, de éstos, la mitad son pediatras. Hasta 41 por ciento “no siempre” utilizan los protocolos de atención. Además, en los centros de salud existen “limitaciones importantes” en la capacidad de respuesta, lo cual “influye” en la sobredemanda de atención (hospitales de segundo y tercer niveles). En una tercera parte de las unidades de cuidados intensivos neonatales (hospitales de especialidad) “no hay” residentes en rotación.

La principal estrategia federal para prevenir malformaciones congénitas ha sido la promoción del ácido fólico, pero “sólo 25 por ciento de las mujeres lo consumen de forma adecuada”. Mientras 87 por ciento de las embarazadas toman hierro (para evitar anemias), sólo 70 por ciento lo hacen “en forma apropiada”.

Hay que agregar que, a pesar de ser obligatorio, el tamiz neonatal difícilmente alcanza el 70 por ciento de nacimientos. Por cobertura, número de enfermedades y tratamiento, México ocupa el quinto lugar latinoamericano, después de Cuba, Chile, Costa Rica y Uruguay.

Aunque no se puede alterar la información genética, se puede prevenir el daño. La Ssa apenas revisa un borrador de norma oficial para que aumente de una (hipotiroidismo congénito) a cinco el número de enfermedades obligatoriamente detectadas, cuando en Estados Unidos y China se diagnostican hasta 30.

Los hallazgos del tamiz permitirían incorporar la detección de hiperplasia suprarrenal congénita, fenilcetonuria, galactosemia, deficiencia de biotinidasa y de glucosa 6 fosfato deshidrogenasa al restrictivo CAUSES del seguro de Calderón.

Pero con todo y que anualmente 600 mil infantes –más de la cuarta parte de todos los nacidos– presentan uno o varios defectos al nacimiento responsables de 60 por ciento de las muertes registradas, para el doctor Córdova “no existe un dato exacto de cuántas personas viven con esta condición, aunque ya se creó un registro hospitalario de defectos al nacimiento para poder contar con información”.

Muy poco después Chertorivsky se declaraba “convencido de que el Seguro Popular establecerá estándares de protección social en salud que el Banco Mundial podrá impulsar a otras naciones” mientras recibía un préstamo por mil 250 millones de dólares para “ampliar la cobertura y mejorar la eficiencia” del Seguro Popular, así como “apoyar el cumplimiento de la meta de lograr la cobertura universal de servicios de salud para 2012”.

En suma: ganando votos, besando bebés.

*Universidad Autónoma Metropolitana-Xochimilco

SÁBADO 14 DE MAYO DE 2011

Juicio internacional a Calderón

Netzaí Sandoval Ballesteros

Los más de 40 mil seres humanos que han muerto en los últimos cuatro años nos colocan frente a una crisis humanitaria sin parangón. Ni la guerra de Estados Unidos contra Afganistán, ni la emprendida en contra de Pakistán han generado tal cantidad de muertos (Barómetro de Conflictos, Universidad de Heidelberg, Alemania). La violencia en México también ha dejado más desplazados que cualquier otro conflicto armado reciente, alrededor de 120 mil personas de acuerdo con el Internal Displacement Monitoring Center. La vulnerabilidad de los más jóvenes es particularmente grave: mil 226 de las muertes ocurridas entre 2006 y 2010 corresponden a niños y adolescentes (Red por los Derechos de la Infancia en México). En estrictos términos legales y de acuerdo con los criterios internacionales en la materia, esta situación se clasifica como un conflicto armado de índole no internacional.

El responsable directo de esta grave situación es Felipe Calderón. Fue él quien declaró una “guerra” en el país y decidió utilizar al Ejército y la Marina para atacar selectivamente los cárteles de la droga. Fue el Ejecutivo quien de forma obstinada prosiguió con esta estrategia bélica a pesar de que diversos órganos de la ONU le han solicitado suspender la utilización de los militares en tareas policiacas, recientemente el Grupo de Trabajo sobre las Desapariciones Forzadas o Involuntarias de la ONU, en marzo de 2011.

Como han documentado diversos informes sobre derechos humanos elaborados por organismos como Amnistía Internacional, el Ejército Mexicano ha llegado al extremo de asesinar y torturar a civiles completamente ajenos al conflicto, en retenes militares y durante sus operativos. Además, ha intentado encubrir estos hechos para garantizar impunidad a los responsables. Recordemos al respecto el caso de los estudiantes asesinados en el Tec de Monterrey el 19 de marzo de 2010, señalado por la CNDH en su recomendación 45/2010.

Las fuerzas armadas también han dejado impune la violación sexual de mujeres indígenas cometida por soldados durante sus operativos, con lo que ha fomentado el empleo de tan deleznable práctica (caso Fernández Ortega y otros vs. México, así como el caso Rosendo Cantú y otra vs. México –Corte Interamericana de Derechos Humanos).

Por su parte los cárteles de la droga también practican terribles crímenes contra la población civil. Reclutan niños menores de 15 años de edad para convertirlos en sicarios. Se estima que entre 30 y 43 mil menores de edad han sido reclutados por grupos criminales. Además, los ataques a los centros de rehabilitación de enfermos y adictos a las drogas se han generalizado. Los arteros ataques del 26 de junio en Durango, el 5 de diciembre y 10 de junio en Ciudad Juárez, Chihuahua –todos en 2010– son sólo tres ejemplos.

Los tribunales de nuestro país se encuentran prácticamente impedidos para juzgar al Ejecutivo Federal (artículo 108 onstitucional). A ello se añade la falta de autonomía de la PGR, lo que se traduce en impunidad a los funcionarios civiles y militares responsables de esta crisis.

Tampoco es viable someter a la justicia nacional a los soldados responsables de violaciones, torturas, desapariciones y asesinatos debido al inaceptable alcance del fuero militar, que permite que estos hechos sean juzgados por tribunales militares (artículo 57 Código de Justicia Militar).

SÁBADO 14 DE MAYO DE 2011

La Corte Interamericana de Derechos Humanos ha señalado contundentemente que la jurisdicción penal militar no es competente para investigar, juzgar y sancionar a los autores de violaciones de derechos humanos (caso Radilla Pacheco vs. México), pero Calderón se ha opuesto a cumplir con las sentencias que ordenan modificar el marco jurídico para adaptarlo a los estándares internacionales.

Ante la imposibilidad de juzgar a los violadores de los derechos humanos en nuestro propio país es urgente que hoy, bajo el principio de complementariedad, acudamos a la Corte Penal Internacional (CPI). Ello parece difícil dado que la Constitución señala que es el Ejecutivo (con aprobación del Senado) quien reconoce la competencia de la CPI. Sin embargo ninguna norma de derecho interno puede invocarse para incumplir obligaciones contraídas en el ámbito internacional (Convención de Viena sobre el derecho de los tratados, artículo 27) por lo que cuando Calderón y sus mandos militares las invoquen, sus argumentos serán rechazados por la CPI.

Para robustecer esta denuncia hace falta que participen la población y los defensores de derechos humanos del país. Por ejemplo, habría que incluir en el expediente de denuncia las declaraciones de los familiares de quienes han sido asesinados en operativos militares. Además, la mayor cantidad posible de ciudadanos mexicanos debemos firmar la petición que exige ante la CPI, detener el derramamiento de sangre. Contamos ya con miles de firmas recabadas en la marcha del 8 de mayo pero todavía es tiempo de que nuevas firmas respalden la denuncia.

Calderón ordenó el empleo de estrategias anticonstitucionales y violatorias del derecho internacional para combatir al narcotráfico y ello ha llevado a la sistemática violación de los derechos humanos en nuestro país. Bajo el artículo 8 párrafo 2, inciso c, numerales I y IV, así como el inciso e, numerales I, IV y VII del Estatuto de Roma, debe ser juzgado por crímenes de guerra en la CPI.

<http://twitter.com/@elNetza> Petición disponible en: <http://nomassangre.mx>

INTERNACIONAL

Cobran venganza por Bin Laden

Al menos 80 muertos provocó un ataque suicida en Pakistán. Los talibanes dijeron que habrá más. **PÁGINA 17**



MODA!

Para salir a dar la vuelta

Si el plan es pasear en bici, no se debe perder el estilo. **PÁGINA 1**

CULTURA

México en Venecia

En entrevista, la artista Melanie Smith da un adelanto del concepto que representará al País en la Bienal. **PÁGINA 19**



CULTURA

El legado de Dehesa

La Universidad Veracruzana es desde ayer sede de un nuevo acervo herencia del escritor. **PÁGINA 19**

REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

Un paseo museístico

Por el Día Internacional del Museo, el 18 de mayo, te proponemos un paseo por tres de ellos. **> gráfico**



> Una osa y sus crías caminan en una zona afectada por el fuego en el Municipio de Múzquiz, Coahuila. Las autoridades ambientales colocan comida para evitar que mueran de hambre.

Reporta monitoreo mal aire en 63 de 133 días

Ahoga a la Ciudad la contaminación

> Extienden fase de precontingencia otro día; el suroeste, la zona más afectada

Alejandro Ramos

A la Ciudad de México, una vez más, le empieza a ahogar la mala calidad del aire.

De los 133 días transcurridos este año, en 63 se han registrado niveles de contaminación fuera de la norma ambiental, lo que representa un 48 por ciento.

Es decir, por cada día de aire limpio, los capitalinos han tenido otro contaminado.

En 2010, en el mismo periodo, se registraron 52 días con mala calidad y 81 días de aire puro.

El tráfico, la ola de calor y la falta de lluvias son factores que han disparado los índices de ozono y de partículas suspendidas menores a 10 micras (PM10), y la

situación continuará siendo difícil por lo menos 10 días más, consideró César Reyna, secretario técnico de la Comisión Ambiental Metropolitana (CAM).

“La ola de calor que ha impactado en el caso del Valle de México ha provocado que se disparen los niveles de ozono, ya que las emisiones de hidrocarburos de los 4.5 millones de automotores que circulan diariamente en esta región reaccionan con la radiación solar, y las temperaturas que se han registrado entre abril y mayo se mantienen diariamente entre los 27 y 31 grados centígrados”, expuso Reyna.

El funcionario dijo que hay altas probabilidades de que este año no se supere lo que se había logrado en 2010 con los días dentro de la norma, que registró 216 días limpios, el máximo histórico desde que se empezó a monitorear la calidad del aire, en 1987.

Víctor Hugo Páramo, director general de Gestión de la Calidad del Aire del DF, precisó que en abril pasado sólo hubo cuatro días dentro de la norma por ozono, es decir, por debajo de los 100 puntos Imeca.

De mal en peor

Número de días dentro de la norma por ozono: (Debajo de 100 puntos Imeca)

	2010	2011
Enero	26	29
Feb.	23	17
Marzo	17	19
Abril	14	4
Mayo	2	1*

* Hasta ayer

FUENTE: Dirección General de Gestión de la Calidad del Aire

no, es decir, por debajo de los 100 puntos Imeca.

“Abril fue el peor mes en lo que va del año. Indudablemente, las condiciones meteorológicas nos han afectado: tenemos mucho calor y no llegan las llu-

vias. Además, tenemos la variable de cambio climático, que nos está alterando el clima constantemente”, destacó.

EXTIENDEN PRECONTINGENCIA

Debido a los altos índices de ozono que se alcanzaron ayer en la región suroeste del Distrito Federal (Pedregal, Ciudad Universitaria, Tlalpan, Magdalena Contreras y Álvaro Obregón), con 151 puntos Imeca, la CAM decidió extender 24 horas más la precontingencia ambiental.

Reyna indicó que para hoy las condiciones atmosféricas se prevén con fuerte radiación solar, vientos débiles, poca humedad y el intenso tráfico característico de los sábados y en día de quincena.

Hoy a las 16:00 horas se evaluarán las condiciones para determinar si se levanta la alerta ambiental o se prolonga por tercer día consecutivo.

En los primeros cinco meses del año, la precontingencia por ozono se ha activado tres veces.

Sufre México al día 64 incendios

Adriana Alatorre

La actual temporada de incendios forestales ha sido catalogada como una de las peores catástrofes en los últimos años por la Comisión Nacional Forestal (Conafor), ya que se han registrado 64 siniestros al día en promedio.

Según el último reporte de la dependencia, entre el 1 de enero y el 12 de mayo de este año, se produjeron 8 mil 394 incendios que afectaron 463 mil hectáreas.

Esta es una superficie ocho veces mayor a la del mismo periodo de 2010 y equivale a casi la extensión de Morelos.

Los incendios han causado daños en 30 entidades. Coahuila concentra dos terceras partes de la superficie afectada, pero 10 estados más han sentido un impacto alto –de más de 5 mil hectáreas–, según la Comisión.

Juan Manuel Torres Rojo, director de la Conafor, señaló que durante 2011 se han presentado en el norte del País incendios que los especialistas llaman “fuego de tercera dimensión”, considerados los más peligrosos.

Precisó que los siniestros han sido de tal magnitud, que es la primera vez que se hace uso de tecnología de punta para combatirlos; en total, se han invertido 560 millones de pesos.

Adeuda 1.5 mmdp el GDF.- Coparmex

> Propone IP reforma para cobrar intereses cuando la autoridad se atrase en pagos

Manuel Durán

El monto de facturas por pagar del Gobierno del DF a sus proveedores podría alcanzar los mil 500 millones de pesos, calculó el presidente de la Coparmex Ciudad de México, Juan de Dios Barba.

“Probablemente tengamos un retraso en el pago de facturas del orden de unos mil 500 millones de pesos (...) en lo que corresponde al sector privado”, aseguró.

Ante esta situación, que, según el Gobierno de Marcelo Ebrard, se debe principalmente a retrasos en el flujo de recursos federales, el líder empresarial hizo dos propuestas.

Primero, “que las autoridades junto con el sector privado hagamos una petición conjunta al Gobierno federal para tratar de resolver el rezago”, aseveró.

Segundo, que los diputados trabajen una reforma legal para que los proveedores puedan cobrar intereses moratorios cuando se retrasen los pagos, del mis-

Acepta Hacienda rezago, pero...

Hacienda reconoció tener un rezago, pero de 500 millones de pesos, en la entrega de recursos al GDF para el primer cuatrimestre de este año. Sin embargo, aseguró que no por ello es responsable de la falta de dinero de la Administración de Marcelo Ebrard.

Carlos Garza, jefe de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la dependencia, explicó que

el rezago a subsanar en los próximos días, se debe a la diferencia en los recursos programados por la Secretaría de Finanzas capitalina y lo estipulado por Hacienda.

Agregó que al DF se le han entregado 16 mil millones de pesos, lo que representa 4 por ciento más respecto al primer cuatrimestre de 2010.

Gonzalo Soto

mo modo que una empresa es penalizada cuando incumple con los contratos públicos que celebra.

El martes pasado, REFORMA publicó que el GDF enfrenta un problema de falta de liquidez para cumplir con sus compromisos a corto plazo, lo que el tesoro de la Ciudad, Luis Rosendo Gutiérrez, no supo explicar.

Ante esa situación, las empresas que transportan la basura a Bordo Poniente pararon labores en protesta por un adeudo de 250 millones de pesos que tiene el Gobierno capitalino.

También se calcula que las autoridades tienen un retraso de

hasta seis meses con pagos a 160 pequeñas y medianas empresas.

Además, trabajadores del Instituto de Educación Media Superior recurrieron al embargo de una cuenta bancaria con el fin de cobrar 3.1 millones de pesos en sueldos que les debían de 2010, pero este año ya sufren otro retraso de dos meses de salario, lo que significa al menos 6 millones de pesos más.

En otro caso, la Suprema Corte ordenó al GDF cubrir amparos que ganaron particulares ante cobros irregulares en diversos impuestos por un monto de 500 millones de pesos.



CAE SUCESOR DE CORONEL

Sin un disparo, el Ejército mexicano capturó en Zapopan a Martín Beltrán Coronel, “El Águila”, sobrino y sucesor del extinto capo Nacho Coronel, líder del Cártel del Pacífico en Jalisco. **NACIONAL 7**

Inspira Churchill a FCH en su lucha

Mayolo López

El Presidente Felipe Calderón se inspiró en Winston Churchill para enfatizar que, en la pelea contra los criminales, México alcanzará la victoria.

Recordó que, cuando el estadista británico (quien fuera Primer Ministro durante la Segunda Guerra Mundial) le exigían saber cuál era su estrategia, les respondía a su pueblo y su Parlamento:

“Ustedes preguntan –relató Calderón– cuál es nuestra política y nuestra estrategia, y yo diré: combatir por mar, tierra y aire con toda nuestra fuerza y con toda la fortaleza que Dios pueda darnos. Luchar contra una tiranía monstruosa nunca rebasada en el catálogo lamentable de los críme-

nes de la humanidad.

“Y ustedes preguntan: ¿Y cuál el objetivo?. Puedo contestar con una sola palabra. Decía Churchill: la victoria, la victoria sin menoscabo del terror, la victoria cuando largo y duro pueda ser el camino para alcanzarla, la victoria porque sin victoria no hay futuro para Inglaterra”, enfatizó el Mandatario.

Afirmó que su Gobierno está confrontando y venciendo a los criminales sin importar su baja-za ni su cobardía.

“El miedo que siembran cae en tierra infértil porque el Gobierno está decidido a rescatar al pueblo y a las familias”, agregó.

El Presidente habló ante casi 2 mil delegados federales y servidores públicos congregados para coordinar estrategias hacia el fin del sexenio.

SÁBADO 14 DE MAYO DE 2011

Hace Lozano campaña en gira oficial

Fernando Paniagua

(14 mayo 2011).- Corresponsal

QUERÉTARO.- El Secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, aprovechó una gira oficial a Querétaro para hacer campaña rumbo al 2012.

Lozano estuvo el miércoles 11 y jueves 12 de mayo en la capital queretana, donde se reunió con militantes de su partido, a quienes refrendó su interés de ser el candidato del PAN a la Presidencia de la República.

El funcionario acudió a un congreso de la Universidad Anáhuac, Campus Querétaro, con la representación presidencial, según lo dijo él mismo; pero además, sostuvo cuando menos dos reuniones privadas con jóvenes panistas y con representantes populares y funcionarios panistas.

De acuerdo con un boletín de prensa emitido por la dirigencia local de Acción Juvenil, el Secretario se reunió el jueves con unos 90 jóvenes de esa organización.

"Luego de una conferencia que ofreció en una universidad privada del estado, el 'Gallo Azul' fue recibido por el líder de Acción Juvenil en Querétaro, Agustín Dorantes Lambarri, quien encabezó dicha reunión donde los jóvenes pudieron conocer e intercambiar opiniones con el funcionario federal en la plática 'Rumbo al 2012'", reveló el organismo panista.

De acuerdo con el documento, en el encuentro Lozano llamó a los jóvenes a hacer política y a adueñarse de las redes sociales para hacer política y denuncia.

También el miércoles, Lozano tuvo una reunión en un salón de fiestas propiedad del diputado local Gerardo Cuanalo, al que asistieron, entre otros, el dirigente del Comité Directivo Estatal del PAN, José Báez Guerrero.

Ahí, Lozano también reiteró sus aspiraciones presidenciales y deslizó que contaba con el respaldo de los panistas queretanos.

Acusa Peña campaña negra

Va mexiquense con congresistas. Niega en Washington que el PRI pretenda pactar con el crimen de ganar en 2012

José Díaz Briseño

(14 mayo 2011).- Corresponsal

WASHINGTON.- El Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, acusó que hay en Estados Unidos una campaña negra contra el PRI, mediante la cual se difunde que si ese partido gana la Presidencia en 2012 pactaría con el crimen organizado.

SÁBADO 14 DE MAYO DE 2011

Luego de un encuentro con congresistas demócratas y republicanos, Peña aceptó haber sido cuestionado por legisladores estadounidenses sobre si el PRI pactaría con el crimen organizado como solución a la inseguridad pública, algo que rechazó tajantemente.

"Hemos querido despejar cualquier duda ante lo que observamos como una campaña negra que se ha querido ceñir sobre el partido, particularmente en el extranjero y particularmente en Estados Unidos, de querer desvirtuar la posición que tiene el PRI en el combate al crimen organizado", dijo Peña Nieto.

"No podría señalar a responsable alguno. Pero está muy claro, porque en donde tenemos encuentros (en EU) hay esta duda. Alguien la ha sembrado y no sé quién, pero está muy claro cuando hemos estado en distintos círculos, no solamente con congresistas", añadió el Gobernador en rueda de prensa.

"Hay que dejar muy claro ante la opinión pública (de EU) que somos un partido comprometido con la estabilidad y con la seguridad pública en nuestro País, que de ninguna manera hemos ofertado o propuesto como una medida de solución un acuerdo con el crimen organizado", insistió Peña, quien ayer visitó el Capitolio, luego de haber recibido un premio el jueves otorgado por la Cámara de Comercio México-EU.

'El próximo Presidente'

En su rueda de prensa en EU, Peña estuvo acompañado por el congresista demócrata Henry Cuéllar, representante por Laredo, Texas, y quien expuso que él mismo fue uno de los que planteó la pregunta de un eventual pacto del PRI con los criminales.

"Es una de las preguntas que yo le hice al Gobernador. Yo como miembro del Comité de Seguridad (Interna) considero que es algo importante. Cosas que se oían. Yo tengo fe en la palabra del Gobernador", dijo Cuéllar, principal impulsor de la Iniciativa Mérida de apoyo antinarco a México.

Cuéllar aseguró, además, que en su opinión, Peña será el próximo Presidente de México y que espera colaborar en su lucha contra el narcotráfico.

"Yo no me meto en la política de México pero en mi opinión el próximo Presidente de México, es el Gobernador", dijo Cuéllar en un castellano tropicado pero señalando con la mirada a Peña Nieto, estaba sentado a su lado.

Coordinada por Cuéllar, en la reunión de Peña en el Capitolio participaron unos 13 legisladores incluidos miembros del liderazgo demócrata como Steny Hoyer y John Larson así como miembros de la mayoría republicana como Connie Mack, presidente del subcomité para el Hemisferio Occidental.

SÁBADO 14 DE MAYO DE 2011

Amplían denuncia ante IFE

Guadalupe Irizar

(14 mayo 2011).- El PRD amplió ante el Instituto Federal Electoral (IFE) su queja en contra de Enrique Peña Nieto por promoción indebida y adicionó al expediente las recientes apariciones del Mandatario mexiquense en canales de cobertura nacional y en programas noticiosos y de entretenimiento.

La queja original fue entregada el lunes en contra presuntos actos anticipados de precampaña o campaña del Mandatario a través spots de radio a nivel nacional y la difusión en redes sociales de su quinto informe de Gobierno.

Para el PRD, Peña ha violado la ley y la Constitución con la promoción de su imagen en programas "de farándula y espectáculos, así como en noticiarios".

De acuerdo con el documento del PRD, firmado por su representante ante el IFE Camerino Márquez, Peña Nieto se sigue beneficiando de lo que se conoce como "propaganda integrada".

El partido le solicitó a la secretaría ejecutiva del IFE el monitoreo de la presencia del Gobernador Peña Nieto en canales de televisión abierta y con cobertura nacional, al menos entre el 1 y 11 de mayo de 2011.

En ese periodo, apuntó, se han registrado presencias televisivas en diversos programas de Televisión Azteca y Televisa, como el noticiario de Joaquín López Dóriga y los programas "Hoy" y "Ventaneando".

Para el PRD, con el pretexto de la campaña denominada "Las tradiciones de México", el Mandatario mexiquense ha aparecido en diversas emisiones a nivel nacional.

También ha multiplicado su aparición en revistas sociales y de la farándula y se le han hecho preguntas sobre su futuro político.

La ampliación de la queja adicionó también fotografías de Peña en revistas de la farándula y en otras publicaciones, mediante las cuales busca obtener una ventaja indebida respecto a la elección presidencial.

Rechaza PRD subsidio

Enrique I. Gómez y Hugo Corzo

(14 mayo 2011).- TOLUCA.- El perredista Alejandro Encinas, candidato a Gobernador por la coalición "Unidos podemos más" en el Estado de México, rechazó la oferta del Gobernador Enrique Peña de pagar a los aspirantes por los escoltas que contrataran con alguna empresa de seguridad privada.

Hasta ahora, el único que aceptó la seguridad pública del Gobierno estatal como escolta es el candidato de la coalición "Unidos por ti", el priista Eruviel Ávila.

SÁBADO 14 DE MAYO DE 2011

El aspirante del PAN, Luis Felipe Bravo Mena, es el único que no se desmarcó de la oferta de Peña, que a decir del propio Gobernador fue hecha porque uno de los candidatos -cuyo nombre dijo que no revelaría- le pidió que no le pusiera policías estatales, sino que le pagaran un servicio privado.

"No he aceptado que me paguen un cuerpo de seguridad privada, eso todavía es más absurdo", dijo Encinas.

Ofrece AMLO reactivar empleo

(14 mayo 2011).- REFORMA / Staff

Andrés Manuel López Obrador se reunió ayer en Jalisco con los miembros de la Asociación Nacional de Empresarios Independientes, a quienes reiteró que su movimiento busca sacar al País de la crisis y reactivar la actividad económica y el empleo.

El ex candidato presidencial explicó al grupo de empresarios encabezados por Tomás López Rocha que su movimiento pretende conseguir el poder por la vía política, pacífica y electoral, de acuerdo con un comunicado oficial de su oficina.

"(Hay que) ganarles en buena lid, en el terreno político", dijo López Obrador al referirse a sus opositores.

El ex jefe de Gobierno del Distrito Federal sostuvo ante los empresarios de Jalisco que la situación que vive el País derivó de la ruptura del pacto social, por haberse concentrado la riqueza en unas cuantas manos.

"Esta concentración tan desmedida de dinero y de poder ocasionó desajustes en el País y se rompió el pacto social, porque a este grupo lo único que le importó -desgraciadamente así sigue sucediendo-, es el beneficio para una minoría y se canceló el futuro a millones de mexicanos, sobre todo se abandonó a los jóvenes", apuntó López Obrador.

El perredista reiteró ante los empresarios que con su proyecto de nación pretende cambiar ese estado de cosas.

"Nosotros lo que queremos es que haya justicia, no venganza", indicó, según el comunicado.

El ex candidato presidencial expuso la importancia de que los ciudadanos se organicen para transformar al País e impulsar cambios legales, pero dentro de los principios garantizados por la Constitución de la República.

Andrés Manuel López Obrador participó en la reunión con los empresarios jaliscienses dentro de un ciclo de conferencias titulado "Diálogo con los presidenciables", organizado por la Asociación Nacional de Empresarios Independientes.

SÁBADO 14 DE MAYO DE 2011

SOBREAVISO / Brújula y calendario

René Delgado

(14 mayo 2011).- La brújula y el calendario no se equivocan. La primera marca, por rumbo, la elección presidencial del año entrante así como la urgencia de garantizar a candidatos y electores las condiciones de ese concurso. El segundo advierte la conclusión del sexenio y el arranque, en octubre, de aquel proceso electoral.

Si la administración calderonista, los partidos y los precandidatos no tienen claro eso, a la tragedia social derivada de la guerra al crimen se sumará la inestabilidad política.

Actuar, a estas alturas del sexenio, sin mirar los instrumentos es irresponsable. Pretender una nueva reforma a Petróleos Mexicanos o concretar la reforma laboral, cuando la inconformidad social exige seguridad, canales más amplios de participación política y certidumbre económica, habla de una profunda insensibilidad o perversidad.

Hoy es ocioso preguntar a dónde se quiere ir; no lo es preguntar hasta dónde se quiere llegar.

* * *

Es menester concentrar la atención y el esfuerzo en dos objetivos: asegurar la elección y la participación ciudadana, y ofrecerle al próximo gobierno -cualquiera que éste sea- mayores y mejores márgenes de maniobra. Podrán desearse muchas otras cosas, sin embargo, la circunstancia y el calendario señalan esos dos objetivos como las prioridades.

Alcanzar esos objetivos requiere realizar tres tareas:

Uno. Atender, en un periodo extraordinario, dos reformas: la política y la fiscal. La primera para ampliar y consolidar la participación ciudadana en la democracia. La segunda para darle un mayor margen de maniobra al próximo gobierno y salir de la dinámica ilusión-frustración que provocan las administraciones.

Dos. Designar, en ese mismo periodo, a los tres integrantes faltantes del Consejo del Instituto Federal Electoral y evitar que, a causa de la negligencia exhibida por los diputados en esa tarea, sin contar con la totalidad de los integrantes del Consejo, los existentes designen a los directores del Registro Federal de Electores y de Prerrogativas que son claves en el proceso electoral. Asimismo, y al margen del quehacer legislativo, los partidos políticos deben exigir contundentemente verticalidad e imparcialidad a los magistrados del Tribunal Electoral que, en sus últimas resoluciones, han puesto en duda la credibilidad de esa institución.

Tres. El rediseño de la estrategia en el combate al crimen sobre dos bases: uno, reducir el terrible costo humano y social que ahora tiene, y, dos, crear las condiciones necesarias para garantizar la seguridad de candidatos y ciudadanos a lo largo del proceso electoral. Si la administración calderonista no advierte el fracaso de la campaña desplegada hasta ahora y, en esa circunstancia, replantea los términos del combate, terminará cargando no sólo los muertos sino también la responsabilidad de haber vulnerado, aún más, al Estado de derecho con un ingrediente extra: poner en peligro la democracia.

SÁBADO 14 DE MAYO DE 2011

Ésas son las tres prioridades que urge atender e involucran a la administración calderonista, los precandidatos y los partidos. Si de la sucesión hacen un botín de desechos de guerra y de la viabilidad del próximo gobierno el anuncio de una frustración anticipada, podrá anunciarse la quiebra del Estado de derecho, la democracia y la República.

* * *

No es el caso reseñar cómo los poderes Ejecutivo y Legislativo así como los partidos -después de renovar sus dirigencias- perdieron la oportunidad de atender lo que la emergencia nacional marca como prioritario desde el inicio del año.

No es el caso hacer esa reseña. Simplemente perdieron la oportunidad que, particularmente, los meses de marzo y abril les ofrecían. Ahora, sin embargo, es menester no tolerar que los partidos privilegien su respectiva pugna interna para nombrar a su candidato y no las condiciones para que quien los abandere compita y el electorado pueda seleccionar a uno de ellos. Sin condiciones ni garantías, la elección pierde sentido. También es menester no tolerar que la administración calderonista actúe como si la brújula no estableciera el norte de las acciones y el calendario no marcara el momento y, en esa inconsciencia, se pretenda colocar una agenda distinta a la que la circunstancia exige con urgencia.

El calendario sexenal marca el fin de la gestión calderonista, lo conducente es asegurar su propio relevo creando, en lo posible, las mejores condiciones para que el crimen no atente o intervenga en contra de los principales nutrientes de una democracia: la participación ciudadana, el desempeño de los candidatos y los partidos, y la actuación imparcial de las autoridades electorales. Ése es el deber de la administración calderonista, no puede venir ahora a replantear los buenos propósitos que, en cuatro años y medio, no concentraron su esfuerzo.

* * *

Importa insistir en estas prioridades porque, por un lado y a pesar de la fragilidad de sus estructuras, los partidos están poniendo el acento en la pugna interna de sus corrientes y grupos para impulsar a su respectivo precandidato y porque, por otro lado, la administración calderonista ha hecho del "diálogo" con la sociedad el recurso para tirarla de loca, confusa o ingenua y mantener una estrategia policial-militar insostenible.

El denominador común de la postura de los partidos y la administración frente a la circunstancia nacional es claro: no creen en la ciudadanía, les interesa -en el mejor de los casos- como mercadería electoral pero, en el fondo, sólo toman en cuenta a los grupos de poder. No logran remontar la visión patrimonialista de la política, ni verse como instrumentos o representantes de la ciudadanía.

En ese punto cobra importancia la movilización ciudadana, la decisión de no dejar en los partidos y la administración el destino no de la próxima elección, sino de la República. Eso es lo que se juega.

* * *

La brújula marca la ruta, el calendario tira sus hojas y no hay mucho tiempo para cumplir el doble objetivo de asegurar la elección presidencial y darle margen de maniobra al próximo gobierno.

SÁBADO 14 DE MAYO DE 2011

El proceso electoral arranca en cuatro meses y medio y la aprobación de reformas políticas y electorales aplicables el próximo año tiene un plazo perentorio. Pueden los partidos pensar que hay tiempo, puede la administración calderonista suponer que un sexenio son más de seis años, pero la ciudadanía no tiene por qué caer en ese juego ingenuo y perverso. La ciudadanía pone las víctimas de la barbarie criminal y la negligencia política, la ciudadanía pone también los votos. Si los partidos y la administración no quieren ver el itinerario, la ciudadanía tiene que marcarles la dirección y la hora.

sobreaviso@latinmail.com

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Boxeadores

Catón

(14 mayo 2011).- Aquellos jóvenes casados tenían una rutina establecida: cada noche hacían el amor a las 21:15. Cierta día la muchacha contrajo un leve resfriado, y el médico le recetó un antibiótico. Todos los gérmenes fueron aniquilados por el medicamento, menos tres. Temerosos de ser víctimas también de aquella poderosa medicina, los tres gérmenes deliberaron entre sí para ver cómo podrían salvarse de la amenaza. Dice el primero: "Yo me esconderé en el oído interno. Creo que ahí no podrá encontrarme el fármaco". Dice el segundo: "Yo me ocultaré en el dedo pequeño del pie izquierdo. Pienso que es difícil que el medicamento llegue hasta allá". Y dice el tercero: "Si quieren quedarse, quédense. En lo que a mí respecta, cuando salga el rápido de las 21:15 yo estaré en él"... Cuando Marcelo Ebrard y López Obrador se saludan, me parece estar viendo a dos boxeadores que chocan los guantes antes de empezar la pelea. Ambos mantienen todavía las buenas formas, pero ya se advierten signos que evidencian en uno y otro la decisión de participar en la elección presidencial por encima de cualquier encuesta y de cuál de los dos esté mejor posicionado. Pensar que AMLO renuncie a su pretensión es pensar lo imposible. Ya lleva cinco años en campaña, y no va a entregar a otro los frutos de su tenaz acción. "Esta Morena es mía y de nadie más" -está diciendo ya. Así las cosas, todo indica que la llamada izquierda tendrá dos candidatos, lo cual equivaldrá a tener medio, pues cada uno le quitará votos al otro. Eso a menos de que Ebrard sacrifique por ahora sus aspiraciones y se rinda a López Obrador en la esperanza de sucederlo seis años después. También eso, sin embargo, Estaca Brown... La esposa de Babalucas se sorprendió al ver que su marido estaba cortando en dos el paraguas antes de salir a la calle. "¿Por qué cortas el paraguas a la mitad?" -le preguntó asombrada. Responde el badulaque: "Es que el pronóstico del tiempo dice que hay un 50 por ciento de probabilidades de lluvia"... Un hombre acudió al consultorio del doctor Ken Hosanna. Le dijo con voz llena de angustia: "¡Algo horrible me está sucediendo, doctor! ¡Los testículos se me han puesto azules!" Después de revisarlo cuidadosamente el facultativo le informó al individuo que tendría que operarlo para removerle los dídimos, pues de otra manera estaría en grave peligro. El hombre, desolado, accedió a someterse a esa intervención quirúrgica, y el doctor Ken Hosanna le quitó los testes o compañeros. Semanas después el hombre regresó igual de angustiado que le vez primera: "¡Doctor! -clamó afligido-. ¡Ahora el pene se me ha puesto azul!" Otra vez hizo la auscultación el médico, y otra vez le dijo al paciente que tendría que remover también la susodicha parte. "¡Pero, doctor! -exclamó el tipo-. ¡Si me quita usted eso, no podré hacer pipí!" "Desde luego que podrá -lo tranquilizó el médico-. Le pondré un apéndice plástico a través del cual podrá usted hacer la chorra". (¡La chorra! ¡Qué plebeya expresión! ¿Cómo pudo usarla ese facultativo? En su carácter de médico graduado debió haber empleado un vocablo más propio de su profesión, por ejemplo miccionar. ¡Ah, cómo se ha degradado el habla, aun entre personas educadas!). Procedió, pues, el doctor Ken Hosanna a colocar en la entrepierna el citado apéndice plástico.

SÁBADO 14 DE MAYO DE 2011

Pero no habían pasado muchos días cuando otra vez llegó el hombre al consultorio: "¡Doctor! -gimió-. ¡El apéndice plástico también se me está poniendo azul!" "No es posible -replicó desconcertado el médico-. Dicho apéndice está hecho de material inerte, y no está sujeto a los males que afectan al cuerpo. Permítame usted examinar el artilugio". Después de realizar el tal examen el doctor Ken Hosanna exclamó con acento de triunfo: "¡Amigo mío: he encontrado por fin la causa de sus dificultades! ¡Ha estado usted usando calzones azules hechos de tela barata que se decolora con el uso!"... FIN.

afacaton@yahoo.com.mx

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(14 mayo 2011).- URGE QUE alguien les regale un buen sistema de aire acondicionado a los integrantes de la Comisión Federal de Competencia... para ver si así se enfrían los ánimos, que andan muy calientes últimamente.

EL JUEVES PASADO, los comisionados que encabeza Eduardo Pérez Motta tuvieron un nuevo diferendo que convirtió la sesión del pleno en un alboroto.

SEGÚN lo que se cuenta allá adentro, el motivo de la disputa fue que un grupo de comisionados pretendió sacar de la sesión al secretario ejecutivo del organismo, Alí Bernard Haddou Ruiz.

SU ARGUMENTO ERA que el funcionario no tenía voto en el delicado y candente asunto que iban a abordar: la nueva Ley de Competencia, que tantas dudas les ha creado.

LA PRETENSIÓN de sacar al secretario ejecutivo provocó que se dieran reclamos y recriminaciones entre los comisionados, al grado de que algunos se levantaron de su asiento y se fueron en rechazo a esa decisión.

LUEGO de intensos cabildeos, al final la sesión se pudo reanudar, pero quedó en evidencia que el ambiente en la Cofeco no es precisamente el mejor.

EL QUE anda en pleno festejo es el director general del ISSSTE, Jesús Villalobos.

Y NO PORQUE lo hayan ratificado en el cargo recientemente, sino porque precisamente este fin de semana contraerá matrimonio en Brasil, de donde es originaria su hoy señora esposa.

HABRÁ QUE desearle todo tipo de parabienes, de tal forma que cuando regrese lo haga con todos los bríos para atender el complicado asunto del desabasto de medicinas en el ISSSTE.

NO ES por andar fomentando el sospechosismo, pero Ernesto Cordero se convirtió ayer en el centro de todos los comentarios, rumores y chismes.

SÁBADO 14 DE MAYO DE 2011

A QUIENES les encanta encontrarle significados ocultos hasta al café con leche les resultó harto revelador que el secretario de Hacienda fuera el único de los suspirantes panistas que tomó el micrófono en la megarreunión de funcionarios federales.

PODRÍA PARECER ironía que, justo al lado del hipódromo, en el Centro Banamex, haya desfilado parte de la caballada panista: Javier Lozano, Alonso Lujambio, Heriberto Félix y el propio Cordero.

ORIGINALMENTE, los únicos que iban a hablar eran el presidente Felipe Calderón y el secretario de Gobernación, Francisco Blake.

SIN EMBARGO, fuera de lo programado, también le pasaron el micrófono al titular de Hacienda, quien de Cordero pasó a delfín exigiendo a los delegados en los estados difundir hasta el último rincón del país los logros del actual gobierno.

¿A POCO la presentación de ayer fue el "no se hagan bolas" de Felipe Calderón? Es pregunta que sospecha que alguien va rumbo al 2012 en caballo de Hacienda.

LOS PRIISTAS del Estado de México ya pueden respirar aliviados.

POR FIN hubo humo blanco, y será Ashton Kutcher quien sustituirá a Charlie Sheen como el galán en la serie Two and a Half Men.

ASÍ QUE pueden estar tranquilos los tricolores mexiquenses: ya sin la tentación de que lo candidateen ahora como estrella de televisión norteamericana (porque de la mexicana ya lo es), Enrique Peña podrá concentrarse en la candidatura del 2012.